

TZIGANES DE L'INDE



VIE ET LUMIERE

N° 114 - 1^{er} trimestre 87 - le N° 5 Frs

Le mot du pasteur LE COSSEC Clément à tous les lecteurs, amis des Tziganes.

Chers amis dans le Seigneur,

Que Dieu, par Jésus-Christ, vous accorde une ANNEE BENIE et une BONNE SANTE. Qu'il nous donne à tous la joie de voir encore de nombreuses âmes tziganes venir à la Lumière de l'Evangile en cette année 1987.

Je remercie de tout cœur, au nom de mes frères tziganes, vous tous qui avez généreusement envoyé votre participation à notre action missionnaire et ainsi manifesté votre amour pour le peuple tzigane. Vous nous avez permis d'envoyer des missionnaires dans divers pays, de sauver des enfants de la faim en Inde, d'y soutenir des prédicateurs, de gagner des âmes pour Christ.

Pourtant, je suis attristé de constater que des milliers de lecteurs ont OUBLIE de régler leur abonnement pour 1987. Le prix demandé est vraiment modique : seulement 20 Frs. Ce prix couvre à peine le prix du papier, de l'imprimerie, de l'enveloppe, des frais postaux. A cause de cette négligence, nous avons été contraints de diminuer le nombre de pages. J'espère que chacun prendra conscience de la nécessité de sa participation.

Le monde est actuellement secoué par de nombreux événements politiques, économiques et sociaux qui annoncent que le Retour du Seigneur est très proche. C'est pourquoi, bien que je sois à la retraite, je me dois de poursuivre sans relâche la tâche que le Seigneur m'a confiée pour que l'Evangile soit porté à la connaissance de tous les tziganes dans le monde.

Au moment où je vous écris, je suis en partance pour l'Inde. Les 20 millions de tziganes de ce pays sont en priorité dans mon objectif missionnaire. J'y serai un mois pour répondre à l'appel de l'ensemble des prédicateurs et pour instruire les élèves de l'Ecole Biblique dont j'ai confié la direction au frère Solomon. C'est un tzigane éduqué qui a eu le privilège de suivre pendant trois ans les cours bibliques de l'**«Asian Bible College»** des Assemblées de Dieu de la ville de Bangalore. Mon épouse, qui est une aide précieuse dans le combat, m'accompagne dans ce voyage dont les conditions sont difficiles.

C'est un grand encouragement pour nous de savoir que vous êtes des amis qui nous suivez par la prière et nous en bénissons le Seigneur.

Dernière nouvelle : ENFIN, NOUS AVONS PU ACQUERIR UNE NOUVELLE PROPRIETE. Elle se situe entre Tours et Le Mans. Elle a une superficie de 118 hectares. Nous allons y installer notre futur CENTRE DE FORMATION BIBLIQUE, de retraites spirituelles pour tous et de conventions. Si le Seigneur tarde à venir, nous y organiserons en 1988 notre CONVENTION MONDIALE. Son acquisition n'a pas été facile. Il a fallu surmonter bien des obstacles. Le Seigneur nous a donné la victoire et nous sommes reconnaissants envers tous les frères et sœurs qui ont prié pour nous.

Le champ qui est devant nous est vaste. Nous ne sommes pas seuls puisque le Maître de la Moisson travaille avec nous.

Tous ensemble, chacun apportant sa contribution selon ses possibilités et ses capacités, nous voulons redire et vivre les paroles de ce beau cantique :

«Travaillons et luttons,
Soyons prêts et prions,
Bientôt le Maître va venir.»



P.S. : J'ai la joie de vous annoncer que je suis maintenant arrière-grand-père d'un petit gitan, depuis le 26 novembre 86. Shannon, la fille de mon fils Jean s'étant mariée à un frère gitan, vient d'avoir un garçon du nom de JAMISON.

INDE

Notre Centre National

Le Pasteur Solomon, Président de notre Mission en Inde, est Tzigane. Il nous a envoyé un rapport sur le Centre Tzigane qu'il installe à Harur, dans le sud de l'Inde : Pensionnat d'enfants, Ecole Biblique, Champ de culture. Au mois de Janvier, le Pasteur Le Cossec était en Inde pour donner des cours bibliques aux élèves de l'Ecole Biblique et aider tous les prédateurs.

● LOUANGE

En visitant mon village en 1983, le Pasteur Le Cossec a vu la nécessité d'une motocyclette pour me déplacer dans les chemins des campagnes et aller ainsi dans les villages tziganes y annoncer l'Evangile. Je ne sais comment remercier ceux qui ont envoyé des offrandes pour me permettre d'avoir cette moto. Je l'ai appelée «Louange». Oui, louange à Dieu. Partout où je vais il y a des tziganes à aimer et je leur apprends à louer le merveilleux Nom de Jésus. En novembre 1986, mon épouse Salomé est venue avec moi sur la moto et nous sommes allés vers deux villages de tziganes Lambadis pour leur annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus. Cette moto est vraiment d'une aide très appréciable pour le service de Dieu.

● TERRE DU PENSIONNAT A HARUR

Nous louons Dieu qui nous a aidés à obtenir un terrain pour notre pensionnat. Nous y construisons une modeste MAISON D'ENFANTS. Nous y avons l'électricité et l'eau sur le terrain. Nous pourrons ainsi y placer une pompe pour faire monter l'eau du puits.

Les enfants du pensionnat apportent leur concours pour déplacer des pierres et ils sont heureux car ils vont avoir une maison confortable.

● TERRE NOURRICIERE

Nous avons acheté un champ de 7 hectares pour y faire de la culture de manière à nourrir tous les chrétiens lors de nos conventions et aussi les élèves de notre Ecole Biblique. Nous louons le Seigneur pour ce terrain qui nous donne maintenant son fruit.

Il y a un an nous avions planté des bananiers. Aujourd'hui nous en récoltons les fruits. Le prédicateur James qui connaît fort bien l'agriculture est resté avec nous pour nous aider à cultiver ce champ. Nous louons Dieu pour de tels hommes. Maintenant nous avons planté du riz, et sur les bords, encore des bananiers.

Nous avons beaucoup de raisons pour louer Dieu et pour le remercier de l'aide que son peuple nous apporte si aimablement en Inde et si généreusement en Europe, quoique nous ayons aussi des difficultés. Le Seigneur nous a donné sa victoire et avec sa propre force nous pouvons conduire le peuple, des ténèbres vers la lumière.

● TERRE PROMETTEUSE : La Moisson Spirituelle.

Nous sommes allés dans une région où il y a beaucoup de tziganes de la tribu des Lambadis. Nous avons été très réjouis dans le Seigneur en voyant de nombreuses âmes venir au Christ. Nous avons eu un culte avec eux et des réunions du soir. Tout un village est venu entendre l'Evangile. Il y avait 200 personnes. Ils ont attentivement écouté la Parole,



INDE : Les Prédicateurs

A ceux qui soutiennent un prédicateur en Inde, il leur est envoyé chaque trimestre des nouvelles transmises par le prédicateur concernant son activité au service du Seigneur.

Les nouvelles reçues en anglais sont traduites bénévolement par notre dévoué ami, le frère Van Duyn.

Voici quelques extraits de divers rapports :

● Titus Winfred

Des réunions d'évangélisation sont tenues tous les dimanches soirs à Tollgate pour une tribu itinérante. Des tribus entières écoutent l'Evangile dans le plus grand silence. Nous espérons gagner beaucoup d'âmes pour le Seigneur parmi eux. SVP priez pour cela.

Je vous remercie pour votre aide et votre intercession.

● Timothée

Le dimanche je me rends à Ariyankuppam. Un jour j'ai rencontré un homme, Balu. Il était malade et n'avait pas travaillé depuis un mois et demi. Je lui ai annoncé Jésus et après j'ai prié avec lui. La semaine suivante quand je lui rendis visite, il était guéri et avait repris le travail.

J'ai également prié pour un enfant malade de la tribu tzigane «basket» et le Seigneur a guéri cet enfant. Gloire lui soit rendue !

Je vous remercie de votre aide généreuse qui m'est très utile pour le ministère. SVP priez pour moi.

● Ozias

J'ai visité des villages Lambadis dans la région de Mothkur. J'ai organisé des réunions de prière parmi des tribus appelées «Gudisey Janggam». Environ 40 personnes étaient présentes. J'ai prêché Christ et prié pour les malades.

● Uthamadass

J'ai eu l'opportunité d'aller à Pettai et j'y ai organisé une petite réunion qui a rassemblé 40 à 50 personnes. J'ai été très bien reçu. Je leur ai d'abord appris des petits chœurs. Je chantai d'abord et les faisais répéter. Puis j'ai prêché sur Luc 12.

Dernièrement j'ai prêché sur la seconde venue du Christ. Il vient bientôt. Sommes-nous prêts ?

● D. Naïk

Je me suis rendu à Agraaram où je rencontrais quelques fidèles ainsi que quelques Lambadis. Je suis resté 3 jours là-bas. J'ai montré un film appelé «Karuna Mayadu». Beaucoup de Lambadis ont vu ce film sur Jésus-Christ et l'amour réel de Dieu. Plus de 1000 personnes se rassemblèrent pour voir ce film. Beaucoup acceptèrent Jésus et 25 personnes prirent le baptême d'eau.

Nous vous remercions beaucoup de votre soutien financier et de votre intercession dont nous avons grand besoin pour notre travail. Merci.

● K.J. Cleophas

A Pathoor Tandha, un sorcier, Narsing Naik, s'opposait à un de mes collaborateurs, lorsque ce dernier allait prêcher l'Evangile dans son village. L'évangéliste sortit le matin et un grand cobra l'attaqua. Prabhudas discerna la malfaïcence du sorcier et arrêta le cobra au Nom de Jésus. Le serpent s'immobilisa et Prabhudas put le tuer. Il continua à prier et le sorcier fut atteint de sévères douleurs à l'estomac, vomit du sang et fut sur le point de rendre l'âme. Il envoya chercher l'évangéliste afin qu'il prie pour lui. Il confessait qu'il avait voulu tuer Prabhudas au moyen de sa sorcellerie et que le démon qu'il avait envoyé dans ce sens



A dr. K.S. Solomon et des gitans candidats au ministère

s'était retourné contre lui. Il se repenta, crut au Seigneur. Prabhudas pria pour lui et le danger fut écarté. Plusieurs jeunes Lambadis sont désireux d'étudier la Parole de Dieu et nous prions qu'ils puissent être aidés dans leur formation afin de devenir des serviteurs utiles pour le Royaume de Dieu.

● K.B. Solomon

Merci de votre support financier pour l'œuvre de Dieu. Je travaille à Buddapally Tandha, dans la région de Devarkonda. Je suis fidèle dans l'enseignement des enfants et dans la prédication de la Parole de Dieu dans le Thanda (village).

A présent, il y a une classe dans mon école. 27 garçons et 13 filles. Les enfants apprennent bien. Leur présence est régulière.

Les dimanches, je prêche la Parole de Dieu. Dans le Thanda, nous avons un culte d'adoration. Les Lambadis écoutent attentivement la Parole de Dieu.

● K.S. Charles

Nous avons conduit les cultes du dimanche, enseignant la Parole de Dieu et fortifiant les croyants dans leur connaissance de la Grâce.

J'ai distribué près de 50 Nouveaux Testaments en télégé à ceux qui peuvent lire, ainsi que des tracts. J'ai visité les camps apportant la Bonne Nouvelle et priant pour les malades.

Dans un village Lambadi, trois personnes ont accepté le Seigneur et désirent le baptême.

SVP, priez pour mon ministère parmi les tziganes. Merci.

● D. John Chidambaram

Je travaille parmi les tziganes Narikurava dans ma région. Tous les tziganes désirent venir à l'église et ils ont besoin d'un lieu d'adoration et de prières. Pouvez-vous faire quelque chose à ce sujet ? Je porte le fardeau d'amener mon peuple tzigane dans la Vraie Lumière afin qu'il soit libéré du péché et de la tradition.

SVP, priez pour moi afin que le Seigneur me donne la force nécessaire pour Son Travail.

Avec amour et paix pour Son Service.

● S. Isaac

Marny, Yamin, Balu et Pattonttnai se préparent au baptême. SVP, priez pour eux afin que leur conversion soit profonde et durable. D'autres encore sont prêts à prendre le baptême. Maintenant la sécheresse est grande, mais dès qu'il pleuvra nous aurons beaucoup d'eau pour les baptêmes. SVP, priez pour ma femme, nos enfants et moi-même. Je vous remercie de votre aide et votre intercession.

INDE : Les Prédicateurs

A ceux qui soutiennent un prédicateur en Inde, il leur est envoyé chaque trimestre des nouvelles transmises par le prédicateur concernant son activité au service du Seigneur.

Les nouvelles reçues en anglais sont traduites bénévolement par notre dévoué ami, le frère Van Duyn. Voici quelques extraits de divers rapports :

● Titus Winfred

Des réunions d'évangélisation sont tenues tous les dimanches soirs à Tollgate pour une tribu itinérante. Des tribus entières écoutent l'Evangile dans le plus grand silence. Nous espérons gagner beaucoup d'âmes pour le Seigneur parmi eux. SVP priez pour cela.

Je vous remercie pour votre aide et votre intercession.

● Timothée

Le dimanche je me rends à Ariyankuppam. Un jour j'ai rencontré un homme, Balu. Il était malade et n'avait pas travaillé depuis un mois et demi. Je lui ai annoncé Jésus et après j'ai prié avec lui. La semaine suivante quand je lui rendis visite, il était guéri et avait repris le travail.

J'ai également prié pour un enfant malade de la tribu tzigane «basket» et le Seigneur a guéri cet enfant. Gloire lui soit rendue !

Je vous remercie de votre aide généreuse qui m'est très utile pour le ministère. SVP priez pour moi.

● Ozias

J'ai visité des villages Lambadis dans la région de Mothkur. J'ai organisé des réunions de prière parmi des tribus appelées «Gudisey Janggam». Environ 40 personnes étaient présentes. J'ai prêché Christ et prié pour les malades.

● Uthamadas

J'ai eu l'opportunité d'aller à Pettai et j'y ai organisé une petite réunion qui a rassemblé 40 à 50 personnes. J'ai été très bien reçu. Je leur ai d'abord appris des petits chœurs. Je chantai d'abord et les faisais répéter. Puis j'ai prêché sur Luc 12.

Dernièrement j'ai prêché sur la seconde venue du Christ. Il vient bientôt. Sommes-nous prêts ?

● D. Naïk

Je me suis rendu à Agraharam où je rencontrais quelques fidèles ainsi que quelques Lambadis. Je suis resté 3 jours là-bas. J'ai montré un film appelé «Karuna Mayadu». Beaucoup de Lambadis ont vu ce film sur Jésus-Christ et l'amour réel de Dieu. Plus de 1000 personnes se rassemblèrent pour voir ce film. Beaucoup acceptèrent Jésus et 25 personnes prirent le baptême d'eau.

Nous vous remercions beaucoup de votre soutien financier et de votre intercession dont nous avons grand besoin pour notre travail. Merci.

● K.J. Cleophas

A Pathoor Tandha, un sorcier, Narsing Naik, s'opposait à un de mes collaborateurs, lorsque ce dernier allait prêcher l'Evangile dans son village. L'évangéliste sortit le matin et un grand cobra l'attaqua. Prabhudas discerna la malfaïdance du sorcier et arrêta le cobra au Nom de Jésus. Le serpent s'immobilisa et Prabhudas put le tuer. Il continua à prier et le sorcier fut atteint de sévères douleurs à l'estomac, vomit du sang et fut sur le point de rendre l'âme. Il envoya chercher l'évangéliste afin qu'il prie pour lui. Il confessait qu'il avait voulu tuer Prabhudas au moyen de sa sorcellerie et que le démon qu'il avait envoyé dans ce sens



A dr. K.S. Solomon et des gitans candidats au ministère

s'était retourné contre lui. Il se repenta, crut au Seigneur. Prabhudas pria pour lui et le danger fut écarté. Plusieurs jeunes Lambadis sont désireux d'étudier la Parole de Dieu et nous prions qu'ils puissent être aidés dans leur formation afin de devenir des serviteurs utiles pour le Royaume de Dieu.

● K.B. Solomon

Merci de votre support financier pour l'œuvre de Dieu. Je travaille à Buddapally Tandha, dans la région de Devarkonda. Je suis fidèle dans l'enseignement des enfants et dans la prédication de la Parole de Dieu dans le Thanda (village).

A présent, il y a une classe dans mon école. 27 garçons et 13 filles. Les enfants apprennent bien. Leur présence est régulière.

Les dimanches, je prêche la Parole de Dieu. Dans le Thanda, nous avons un culte d'adoration. Les Lambadis écoutent attentivement la Parole de Dieu.

● K.S. Charles

Nous avons conduit les cultes du dimanche, enseignant la Parole de Dieu et fortifiant les croyants dans leur connaissance de la Grâce.

J'ai distribué près de 50 Nouveaux Testaments en télégé à ceux qui peuvent lire, ainsi que des tracts. J'ai visité les camps apportant la Bonne Nouvelle et priant pour les malades.

Dans un village Lambadi, trois personnes ont accepté le Seigneur et désirent le baptême.

SVP, priez pour mon ministère parmi les tziganes. Merci.

● D. John Chidambaram

Je travaille parmi les tziganes Narikurava dans ma région. Tous les tziganes désirent venir à l'église et ils ont besoin d'un lieu d'adoration et de prières. Pouvez-vous faire quelque chose à ce sujet ? Je porte le fardeau d'amener mon peuple tzigane dans la Vraie Lumière afin qu'il soit libéré du péché et de la tradition.

SVP, priez pour moi afin que le Seigneur me donne la force nécessaire pour Son Travail.

Avec amour et paix pour Son Service.

● S. Isaac

Marny, Yamin, Balu et Pattonttnai se préparent au baptême. SVP, priez pour eux afin que leur conversion soit profonde et durable. D'autres encore sont prêts à prendre le baptême. Maintenant la sécheresse est grande, mais dès qu'il pleuvra nous aurons beaucoup d'eau pour les baptêmes. SVP, priez pour ma femme, nos enfants et moi-même. Je vous remercie de votre aide et votre intercession.

Des jeunes de nos pensionnats, désireux d'achever leurs études au Lycée avant de partir en Juillet prochain dans le ministère, m'ont adressé ce mot touchant.

«Cher pasteur,

Nous appartenons au groupe tzigane Narikoravas. Nos familles sont très pauvres. Nous ne dépendons que de Jésus pour nos besoins. Nous ne recevons à présent aucune aide et nous étudions dans une pénible situation. Nous ne sommes plus en mesure de continuer nos études. Aidez-nous par la prière. Merci!»

En accord avec le Conseil de Direction en Inde, nous leur avons attribué une aide mensuelle de 100 Frs chacun pour leur frais de déplacements pour aller au Lycée et l'achat de livres scolaires et de nourriture.

Jusqu'alors la majorité des prédateurs que nous soutenons en Inde étaient Indiens. Maintenant, la montée des jeunes Tziganes va aller en s'accélérant, à la fois par les conversions lors de l'évangélisation des villages (à ce jour 3.000 environ sont baptisés) et par la conversion des jeunes dans nos écoles et nos pensionnats.

Au cours de ce voyage, j'ai eu la joie d'inaugurer le local de l'Ecole Biblique à Harur et la première église tzigane de la tribu Narikoravas. Cette église a été réalisée par le prédateur John Chidambaram appartenant à cette tribu. La réunion d'inauguration fut suivie par le mariage chrétien du responsable de la Maison d'enfants «A», établie dans le même campement tzigane. Environ 500 Tziganes étaient présents.



L'un des 7 baptêmes lors de notre Mission à Harur.

Les pasteurs Heinzmann, Président de notre Mission Tzigane en Allemagne, et Crutzen, de notre Mission Française, nous accompagnaient avant de se rendre au Pakistan.

L'aide de nos frères et sœurs d'Allemagne et de Suisse permet le soutien des enfants de 5 pensionnats et de quelques prédateurs et instituteurs.

Nous sommes revenus fatigués, à cause du changement d'horaire, de nourriture, de climat (il y avait parfois 50° au soleil), mais heureux d'avoir servi le Seigneur.

A tous ceux qui m'ont aidé à accomplir cette œuvre missionnaire admirable, qui ont pourvu à notre voyage et qui ont à cœur de persévérer dans la prière pour que cette œuvre ne cesse de croître, je dis un grand merci dans le Seigneur.»



BESOINS IMMEDIATS

● L'Ecole Biblique.

100.000 Frs sont encore nécessaires pour achever la construction des dortoirs, cuisine et réfectoire.

● Soutien mensuel d'un prédateur.

L'aide à la famille et les déplacements pour aller dans les villages sont estimés à 800 Frs par mois. Il est possible de s'engager pour UN AN et d'envoyer soit : 100 Frs, 200 Frs, 400 Frs ou 800 Frs. A ceux qui prennent un engagement, il leur sera envoyé la photo du prédateur et son rapport trimestriel, traduit par le frère Van Duyn que nous remercions pour sa coopération bénévole. 9 Prédateurs attendent d'être soutenus.

● Parrainage des enfants.

Le soutien d'un enfant est de 150 Frs par mois (nourriture, habillement, frais du personnel, frais du local). Pour ce qui concerne ce parrainage, écrire directement au Pasteur Roland Burki (1 rue Victor Leray - 27600 Gaillon - Tel 32.52.83.11) qui vous enverra la photo et les nouvelles de l'enfant. 32 enfants attendent d'être parrainés.

A compléter, découper et envoyer au Pasteur C. LE COSSEC

50, rue Principale - Ruaudin - 72230 Arnage - Tel. 43.75.74.05.

Oui, je veux soutenir un prédateur en Inde. Je verserai chaque mois un don de (mettre une croix) :

100 Frs

200 Frs

400 Frs

800 Frs

Je recevrai plusieurs fois par an des nouvelles de son activité d'évangélisation sur peuple tzigane indien.

NOM Prénom
Adresse
.....



Candidats au «Baptême dans l'eau».

PAKISTAN

Par la grâce de Dieu, l'œuvre du Seigneur grandit régulièrement. J'évangélise le peuple tzigane qui est totalement sans instruction et négligé par la société. C'est très difficile d'apporter l'Evangile à ce peuple qui ne sait ni lire, ni écrire. Je fais de mon mieux pour leur annoncer l'Evangile mais seul le Saint-Esprit peut les convaincre de croire en Jésus.

L'école que nous avons ouverte pour instruire les enfants tziganes fonctionne

Baptême au Pakistan - A g., Rehmat John.

bien. Ils ont appris des cantiques et ils connaissent de nombreux versets de la Bible.

Lors d'un rassemblement de tziganes, nous avons enfin eu la joie d'en voir venir 40 à Christ et 23 personnes furent guéries miraculeusement par le Seigneur. Priez pour ces efforts que nous faisons pour atteindre les tziganes du Pakistan avec l'Evangile.

Rehmat John, évangéliste



AVEZ-VOUS
REGLE VOTRE
ABONNEMENT
DE 1987 ?

Si vous déménagez,
n'oubliez pas
de signaler
votre nouvelle adresse,
en mentionnant
l'ancienne.

VOYAGE EN ISRAËL - DU 13 AU 20 JUILLET 1987



Jérusalem

Le programme de ce voyage a été fort bien étudié pour vous permettre de voir en Israël tout ce qui enrichira votre foi en la Bible. Vous pourrez vous imprégner de l'atmosphère biblique à Jérusalem, au Mont des Oliviers, à Béthanie, à Bethléhem, à Nazareth, sur les bords du Lac de Galilée, etc. Comme le disait Ernest Renan, la terre d'Israël est bien le «cinquième évangile». Vous visiterez le pays, **Bible en main**, et vous approfondirez ainsi votre connaissance de la Parole de Dieu.

Le contact avec le peuple de la Bible vous fera aussi comprendre la dimension prophétique.

Pour avoir le programme détaillé et prix, écrivez à Mr VERGER Christian, Souligné-Flacé - 72210 La Suze - Téléphone : 43.88.50.94.

Départ depuis Paris ou Nice, pour le même prix.

UN HIPPIE, à la recherche de la Paix intérieure, rencontre des Tziganes...

Vers l'âge de 13 ans, je m'intéressais à ce que l'homme est dans l'Univers ; pourquoi son existence et quel est sa finalité ? Je ne pensais pas que l'homme était sur terre seulement pour travailler, manger et dormir. J'ai cherché à avoir la réponse à mes questions.

D'origine catholique, j'ai suivi mes parents quant aux pratiques de cette religion. Je fis ma communion et des pèlerinages. A l'école, en étudiant Rabelais et d'autres auteurs, je croyais trouver la façon de venir à la paix. Malheureusement, nous ne sommes pas naturellement bons. Mes penchants étaient comme ceux des autres, portés vers le mal.

Je crus, plus tard, pouvoir arriver avec le yoga, par une relaxation du corps, à une paix intérieure durable. Je me trompai. Alors je me tournai vers la politique. Je m'engageai au sein d'un groupe politique d'extrême-gauche et violent. Dans ma recherche, je pensais qu'un communisme intégral résoudrait tout. Tous les hommes égaux, partageant tout, sans problème ni guerre, était une utopie, sans Dieu. En effet, les dirigeants deviennent toujours des aristocrates plein d'argent, ayant tout pouvoir sur une masse de gens pauvres. Je fus encore déçu.

Je me tournai vers les religions de l'Inde. Je devins un fervent adepte du Gourou Maharaj Ji. Un jour, le long des plages des Sables d'Olonne, en Vendée, des passants me prirent pour le chef des groupes du Gourou qui discutaient avec eux. Je m'efforçai de convaincre les passants du bien-fondé de l'enseignement du Gourou. Je crus avoir enfin trouvé le secret du bonheur véritable et découvert l'amour vrai. Mais quand je demandai aux adeptes de dormir chez eux, dans leurs «ashrams» (foyers), ils me répondirent qu'ils n'acceptaient pas les mendiants. Déçu encore une fois, je les abandonnai. A 18 ans, je partis à l'aventure sur les routes à la recherche de l'amour fraternel et de la paix du cœur. J'avais les cheveux longs et le sac à dos. Je faisais du stop. Une voiture me prit. Le chauffeur était un chrétien. Il me dit que Christ avait délivré complètement un de ses amis qui était alcoolique et il me parla de l'amour et de la puissance du Christ.

Puis je me rendis à Taizé, dans le Massif Central. Là il y avait beaucoup de jeunes comme moi. Ils cherchaient la vérité à travers le jeûne et la prière, à l'écart des autres. Je ne trouvai pas dans ce lieu ce que je cherchais.

Je continuai ma vie d'aventurier et je commençai à



Mr et Mme Boiteau et leurs enfants

prendre de la drogue, du Hachich. Je prenais 5 grammes dans une petite pipe en terre et cela me provoquait des moments d'angoisse et parfois de belles hallucinations, mais je sentais que derrière tout cela il y avait de mauvaises puissances. Je me rappelle des fois où j'avais peur du jour et que je marchais le long des murs, dans l'ombre. Je partis pour Amsterdam. J'y achetai du Hachich, puis je descendis en Alsace où je fis les vendanges tout en vendant mon Hachich.

Au cours des vendanges, il y avait là un groupe de gitans. L'un d'eux me voyant aller d'équipe en équipe avec une grosse cigarette remplie de drogue, me parla et me donna un petit livre «La vie et la mort». Je le lus. Curieux de connaître la façon de vivre des tziganes et toujours en quête de paix dans ma vie, je suis allé plusieurs fois les écouter à leurs réunions évangéliques. J'avais une certaine crainte à cause de la mauvaise renommée qu'on leur donne. Mais elle fut vite dissipée. J'ai écouté leurs témoignages, leurs cantiques et leur musique. Leurs sermons n'étaient autres que des explications simples d'un passage de la Bible. Cela faisait du bien à mon cœur. Je mis ma foi en Jésus-Christ et, dès ce moment, il transforma ma vie. Il me délivra de la drogue, de la cigarette, des plaisirs de la chair qui pour les hippies désœuvrés occupent les trois quarts du temps. Cela fait maintenant 13 ans que le Christ satisfait pleinement ma vie.

Après avoir cru en Jésus et avoir changé de vie, je me suis engagé devant Christ et les chrétiens en prenant le baptême biblique, dans l'eau, lors d'une Convention à Maïche. Ensuite je reçus le baptême dans le Saint-Esprit. Dieu a rempli mon cœur de paix et d'une joie ineffable. Par la suite, j'ai fondé un foyer chrétien, avec une sœur tzigane. Nous avons fait avec Christ de petites et grandes expériences qui ont affermi notre foi.

En 1977, Dieu m'a appelé à son service et je suis allé en 1983 à l'Ecole Biblique Tzigane pour augmenter mes connaissances bibliques.

J'avais cherché partout la paix du cœur et c'est par le moyen des gitans que Dieu me l'a faite connaître et expérimenter.



8 Mr et Mme Boiteau, avec la belle-maman (devant).

Dominique Boiteau

L'EVANGILE APporte PAIX ET CONSOLATION.

Le prédicateur Carlou Winterstein a tenu une série de réunions dans la région parisienne avec plusieurs collaborateurs et toute une famille s'est convertie. Il nous a transmis le témoignage de la maman qui est venue au Seigneur avec ses trois filles, son gendre et sa petite fille.

«Ma vie a été très douloureuse. Le malheur a commencé le 2 octobre 1969. Une de mes filles de 23 ans s'est noyée. C'était la plus jeune de mes 5 filles. Six ans plus tard, une bande de voyous a tué mon plus jeune fils, âgé de 20 ans. C'était un bon garçon et quand il rentrait à la maison, c'était toujours la joie, puis un jour plus rien. Six mois plus tard, ce fut la mort de mon fils le plus âgé. Il était repasseur de ciseaux. C'était très dur de supporter des choses pareilles.

Alors que j'étais très découragée de la vie, sans aucune aide pour surmonter ces épreuves, je vis arriver Tchavo, le frère de mon gendre. C'était le 15 août 1978. Il venait de rencontrer un prédicateur qui pria pour lui car il était malade. Il lui imposa les mains et il fut entièrement guéri de ses intestins, par le Seigneur. C'est alors que le prédicateur Carlou commença à faire des réunions dans des maisons de gitans. Je suis allé écouter la Parole de Dieu. Je fus très touchée dans mon cœur. Je mis ma foi en Jésus et depuis j'ai trouvé la consolation et la paix en moi.



A dr., Mr et Mme Carlou Winterstein et les trois sœurs nouvellement converties.

Je suis foraine et j'habite en caravane dans la région parisienne. Maintenant moi et ma famille, nous nous sommes convertis au Seigneur. Nous bénissons Dieu pour les prédicateurs Carlou, Catsou, Le Chat et Pinocle qui nous annoncent la Bonne Parole de notre Dieu.

La Maman

«Lorsque le prédicateur Carlou faisait des réunions, je ne voulais pas y participer. Chaque fois je résistais à ceux qui m'y invitaient puis un jour j'ai quand même accepté d'assister à une réunion. Je ne m'imaginais pas que c'était comme ça. Cela m'a plu et je suis retourné plusieurs fois écouter le message de l'Évangile et chanter des cantiques. Un jour, je fus très touché et je pris la décision de me donner à Jésus. Ensuite j'ai demandé au prédicateur Carlou de me baptiser dans l'eau. Maintenant ma vie n'est plus pareille. Je suis tout changé et je suis heureux avec Jésus.»

Un membre de la famille

VIE ET LUMIERE - CCP 1249.29 H La Source 45

DE VILLE EN VILLE, DE VILLAGE EN VILLAGE.

Nous sommes partis de Paris vers Lisieux en Normandie. Nous y avons rencontré des gitans espagnols et nous avons eu avec eux de bonnes réunions. Le prédicateur Reinhardt Pierre nous accompagnait. De Lisieux nous sommes allés à Melun. Là mon gendre a eu un accident. Il circulait avec sa femme et ses trois enfants, quand tout-à-coup la voiture et la caravane se sont retournées. Ils sont tous sortis indemnes de la voiture. La main du Seigneur était sur eux. La voiture a été vendue comme épave. De Melun, nous sommes allés à la Convention, puis en Suisse où le prédicateur Lili Cribos nous a accompagnés. Nous avons eu des réunions avec les Cheminants, dont les familles Minseter, Bader, Bandelle et autres. Les prédicateurs Maille, Paluli et Crutzen nous ont donné la main d'association.



A droite, Madou.

De la Suisse nous sommes allés aux vendanges, près de Lyon. Nous étions une vingtaine de caravanes. Tous les deux soirs nous avions des réunions et des études bibliques. De là nous sommes allés à Bordeaux avant de rejoindre à nouveau Paris.

En voyageant ainsi avec nos caravanes, nous faisons notre commerce pour gagner notre pain et en même temps nous évangélisons les tziganes et les sédentaires dans les villes où nous passons.

Debarre Jean-Madou

PARTICIPEZ A NOTRE ACTION MONDIALE D'EVANGELISATION DES TZIGANES en nous communiquant l'adresse de VOS AMIS CHRETIENS.

Nous leur enverrons la revue gratuitement pendant un an, afin qu'ils puissent mieux connaître notre Mission.

(Ecrire très lisiblement,
en lettres CAPITALES).

A découper et à envoyer à : VERGER Janine - Souligné-Flacé - 72210 LA SUZE

M., Mme, Mlle	M., Mme, Mlle
Prénom	Prénom
Résidence/Escalier/Bâtiment	Résidence/Escalier/Bâtiment
Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit	Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit
Commune	Commune
Code Postal	Code Postal
Bureau distributeur ou Pays	Bureau distributeur ou Pays
M., Mme, Mlle	M., Mme, Mlle
Prénom	Prénom
Résidence/Escalier/Bâtiment	Résidence/Escalier/Bâtiment
Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit	Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit
Commune	Commune
Code Postal	Code Postal
Bureau distributeur ou Pays	Bureau distributeur ou Pays
M., Mme, Mlle	M., Mme, Mlle
Prénom	Prénom
Résidence/Escalier/Bâtiment	Résidence/Escalier/Bâtiment
Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit	Numéro/Rue/Avenue/Boulevard/Lieu dit
Commune	Commune
Code Postal	Code Postal
Bureau distributeur ou Pays	Bureau distributeur ou Pays

EXAMPLE DE CONSECRATION

Plus de 10 jeunes tziganes ont participé à leur façon à l'œuvre de Dieu. Après s'être consultés, ces jeunes chrétiens, filles et garçons, décidèrent de consacrer la recette d'une dure journée de vendange pour l'œuvre d'évangélisation de leur peuple man-ouche. Chacun donna 250 Frs, gain correspondant à une journée de 9 heures de travail. Que Dieu bénisse chacun d'eux et que leur exemple soit un stimulant pour les autres, surtout pour réaliser le projet d'intensification de l'évangélisation du groupe des Sintis Piémontais (ce

sont les tziganes qui ont longtemps séjourné dans le Piémont, au nord de l'Italie).

Ce projet est envisagé par les prédicateurs Freddy Sabas et Lili Cribos.

Un autre groupe, celui des Yénischs et des Voyageurs sera aussi l'objet d'un effort particulier d'évangélisation avec d'autres prédicateurs.

«Travaillons pendant qu'il fait encore jour.»

Lili Cribos



Payon



Vincent



Le Cossec

UTILITE ET IMPORTANCE DE L'ENSEIGNEMENT DANS LES EGLISES

Les pasteurs Le Cossec et Theom Denis (Payon) qui sont enseignants au Centre de Formation Biblique Tzigane , avaient projeté d'encourager et d'éduquer plusieurs églises. Ils s'étaient adjoints le frère Vincent Baumgarten qui est aussi pasteur dans la Mission Tzigane et plus particulièrement spécialisé pour annoncer l'Evangile aux jeunes.

Pendant 6 semaines ils ont tenu des missions dans plusieurs églises : St-Etienne-du-Rouvray, Argenteuil, Noisy-le-Sec, Livry-Gargan, Noisy-le-Grand, Montgeron. Après les exposés bibliques et les exhortations sur des points précis concernant la vie intérieure personnelle ou la vie et l'activité spirituelles dans l'Eglise, il y avait dialogue entre les croyants et les prédicateurs qui répondaient aux questions à la lumière des Ecritures. Partout les églises étaient remplies de chrétiens désireux de progresser dans l'expérience chrétienne et la connaissance de la Parole de Dieu.

Les jeunes furent également présents et dialoguèrent au sujet de problèmes qui les concernaient plus particulièrement.

Une grande partie de la Mission Tzigane a évolué vers une semi-sédentarisation durant 6 à 7 mois d'hiver ce qui a eu pour résultat la création à ce jour de 56 églises.

Toutes celles qui ont bénéficié du ministère de cette équipe de trois frères ont unanimement été réjouies de leur visite. L'encouragement et l'affermissement biblique qu'ils ont apportés ont été d'une grande bénédiction pour les églises visitées.

Nous avons constaté que dans plusieurs de ces églises, des non-tziganes se sont convertis et en sont devenus membres. En effet, les églises tziganes ne veulent pas être fermées. Elles sont ouvertes à tous ceux qui veulent s'y joindre pour servir et adorer le Seigneur. Vous y serez tous les bienvenus. Demandez l'annuaire des églises au Secrétaire, H. Martin (Ennordres, 18380 La Chapelle d'Angillon).

NOUVELLES

- **Bordeaux.** Il y a maintenant dans cette ville deux églises : l'une pour le groupe Man-ouche, l'autre pour le groupe de langue espagnole. Elles sont toutes deux prospères et en bonne entente spirituelle.

- **Lyon.** Un petit souffle de réveil a passé parmi un nouveau groupe de Man-ouches, obligeant à créer un nouveau lieu de réunions.

- **Lille.** Le vieux local en planches étant vétuste, l'église a construit un très beau bâtiment en dur. L'œuvre y progresse et regroupe à la fois les Roms, les Man-ouches et quelques non-tziganes.

- **Le Mans.** L'assistance s'élève parfois jusqu'à 80 personnes, dont les 3/4 sont des Man-ouches et des Voyageurs. Il y a eu deux services de baptêmes de Man-ouches et bientôt un service de baptêmes de sédentaires. Pour l'adresse, téléphonez au 43.88.97.44.

VIE ET LUMIERE

MISSION EVANGELIQUE TZIGANE - TEL 43.72.57.58

CENTRE NATIONAL

18380 ENNORDRES
La Chapelle d'Angillon
Tel : 48.58.08.74 / 48.51.66.71

CONSEIL NATIONAL

MEYER Georges, Président
MARTIN Honoré, Secrétaire
REINHARDT Antoine
LAGRENEE Ramoutcho
RUFER Justin
HACKEL Jacques
SABAS Freddy
DEBARRE Jean
GABARRE Henri
DEMETER Robert
COLOMBAR Finance

ADMINISTRATEUR

SANNIER Jacques

AUMONERIE TZIGANE
D'HONT et DUMONT
BP 125
88300 NEUFCHATEAU

ECOLE BIBLIQUE

Corps enseignant :
LE COSSEC Clément
MEYER Georges
THEOM Payon
LAGRENEE Ramoutcho
WELTY Tarzan
FERRET Balo

COMITE DE LA JEUNESSE

Respons. : LANGLOIS Guigui
Diaconat, Organisation :
Direction : HOFFMAN Pierre

Expédition : Josiane DEBONO, 12 rue Paul Jamin, 72100 Le Mans

PRESIDENT INTERNATIONAL
LE COSSEC Clément
50 rue Principale - Ruaudin
72230 Arnage - 43.75.74.05

SECRETAIRE INTERNATIONAL
12 rue Michelet - 72000 LE MANS
Tel : 43.72.15.79

EQUIPE DE REDACTION

LE COSSEC Etienne
ZANELATO René
MARTIN Honoré
LE COSSEC Paul
Tel : 43.88.97.44

ABONNEMENTS

VERGER Janine
Souligné-Flacé, 72210 LA SUZE

La revue «VIE ET LUMIÈRE» est publiée en d'autres langues : Allemand, Anglais, Finlandais, Hollandais, Italien, Espagnol. Pour en obtenir les adresses, écrire au Secrétaire International.

Tout don vous abonne automatiquement à la revue.

Les abonnements et les offrandes en faveur de l'Oeuvre Missionnaire seront reçus avec reconnaissance aux adresses suivantes :

FRANCE :
Le N° 5F. Abonnement 20 F
CCP «Vie et Lumière»
1249-29 H. La Source (45)
18380 ENNORDRES
La Chapelle d'Angillon

BELGIQUE :
Le N° 50 FB - Abonnement 200 FB
CCP Bruxelles 000-0360044-77
Administrateur : Courtois P.
132 rue des Landelles
B - 6110 Montigny-le-Tilleul
Tel (071) 51.75.39

SUISSE :
Le N° 3 FS - Abonnement 10 FS
**CCP «Vie et Lumière»
10-4599-4 Lausanne**
Administrateur : Ricci Michel
22 B, avenue Louis-Yung
CH - 1290 Versoix
Tel (022) 55.19.29

CANADA :
Le N° 1\$1/2 - Abonnement 5\$
Administratrice : Mme Latendresse
CP 84 - 1487 rue Papineau
P.Q. H2K 4H5 Montréal, Canada.

NOTRE CONFESION DE FOI

Vous la trouverez clairement expliquée par la série des **Livrets Bibliques** écrits et édités par le **pasteur Clément LE COSSEC**
LISEZ-LES ET DIFFUSEZ-LES !

- N°1. Le Salut de l'Ame
- N°2. L'Offrande Biblique
- N°3. La Sainte-Cène
- N°4. Le Retour de Jésus-Christ
L'Apocalypse pour demain
- N°5. Le Baptême Biblique
- N°6. La Guérison Divine
- N°7. La Sanctification
- N°8. Israël

- N° 9. L'Eglise
- N°10. La Vie après la Mort
- N°11. Le Don du Saint-Esprit
- N°12. Le Message de Jésus-Christ aux Hommes
- N°13. Le monde des Ténèbres - Diable et démons
- N°14. Le monde de la Lumière - Jésus-Christ et les anges
- N°15. La Vocation de Servir Jésus-Christ
- N°16. Règne du Christ, Fin du monde, Jugement dernier et après ?

Les commandes sont à adresser à : **Vérités Bibliques**
12 rue Paul Jamin - 72100 Le Mans - Tel 43.72.57.58
CCP 1933 47 A. Centre de La Source (45)

*Chaque livret : 15 F + 4 F de port.
(10% de remise et franco pour les églises)*